

que tenía el alma blanca"

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II | Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 19 de 1930.—VIERNES | NUMERO 496

Un Gobernador impuesto

por el pueblo. Grandes manifestaciones. Un obrero ruso triturado en el edificio del Banco de la República. En el barrio de San Cristóbal se descubre una gruesa falsificación de billetes del Banco de la República. La comisión de la Cámara que estudió el presupuesto aprobó la supresión de la partida destinada a los Juzgados de Prensa y orden público. Continúa reaccionando el café colombiano en el exterior.

Continúa reaccionando el café colombiano en el exterior.

Los telegramas de ayer son más consoladores que los anteriores, y parece que continúa buena la situación para nuestros productos.

Bogotá 18.
"Patria".—Manizales.

Cable de hoy llegado de Nueva York, dice que el alza del precio del café fue el siguiente: Medellín, diez y ocho y cuarto; Manizales, diez y seis y medio; Bucaramanga, quince y cuarto. El mercado firme.

CORRESPONSAL

Bogotá, 17 de Sepbre. de 1930
Comité Cafeteros. Manizales.

New York, mercado café, así: Medellín, diez y ocho y cuarto; Armenia, diez y ocho y diez y ocho un octavo; Manizales, diez y seis y medio; Girardo, quince y medio y quince tres cuartos; Bucaramanga, quince y quince un cuarto; Cúcuta, quince un cuarto, Cauca, quince; Santos 4 doce y medio.

FEDERACAFE

Bogotá 18.

Comunicaciones procedentes de Pasto anuncian que en aquella ciudad se preparan grandes homenajes al señor Tomás Velasco, a quien ya le han hecho repetidas manifestaciones rogándole que acepte la gubernación del Departamento, por no haber querido posesionarse el que se nombró antes. Se cree que en vista de las súplicas del pueblo el gobierno accederá a designar al señor Velasco, para el alto puesto.

Bogotá 18.

Un obrero de nacionalidad rusa o danesa que trabajaba en el Banco de la República, en la construcción del edificio fue triturado hoy en forma brutal por una inmensa mole

de piedra de las que se colocaban allí. Sus compañeros lo sacaron de debajo de la piedra, pero convertido va en una masa espantosa y aterrizante.

Bogotá 18.

Hoy fue sorprendida por los detectives de la policía nacional una gran falsificación de billetes del Banco de la República, en los extramuros del barrio de San Cristóbal. Hasta estos momentos hay más de cinco detenidos, algunos de ellos personas distinguidas y de conocidas familias.

Bogotá 18.

La comisión de la Cámara que estudió el presupuesto devolvió el informe favorable acerca de la supresión de los

Juzgados de Prensa y Orden Público, además se aprobó que los directores de Instrucción Pública serían pagados por los departamentos y no por la nación, como venía siendo hasta hoy, rebaja en el capítulo de la instrucción pública un veinte por ciento en el personal y un cincuenta por ciento en el material.

Se aplaude el capítulo que se relaciona con la supresión de los juzgados de prensa y orden público.

CORRESPONSAL

CORTINAS FINAS, SOBRECAMAS DE SEDA, VESTIDOS AMERICANOS, CALZADO FRANCÉS PARA NIÑOS, ROPA INTERIOR PARA HOMBRES Y SEÑORAS Y LAS MAGNIFICAS MALETAS DE CUERO, FIBRA Y CARTON. LAS ENCUENTRA DONDE,

Antonio Robledo & Cía. Pereira.
Teléfono 2 9 9.

POKER

Cinco letras distintas y una buena calidad

EL SONETO DE HOY

Vesperal

Dispersa vaguedad el campo viste;
solloza su dolor un ave viuda,
y el agua lenta en la hojarasca muda
la turbia pena de la tarde asiste.

Bajo el gualda doliente que persiste
diademando los montes, la fluda
hoz abandonada el segador, desnuda,
sobre el silencio de la yerba triste.

Trémulo se descubre, al cielo mira,
en el candor de su cabello expira
el desmayo del sol en lampos de oro.

Y, al ver la tarde que el confín sosiega,
una oración en el ambiente riega
el alba de su espíritu sonoro.

LUIS ALZATE NOREÑA.

TELEGRAMAS DEMO-
RADOS

Alzate Maximiliano
Cerón Francisco
González Pedro
Hoyos Carlos
Luque Pedro Enrique
Londoño Graciela
Rangel Isabel
Viuda de Trujillo Mercedes
Valencia Carlos
Velasco Rafael

DIA 18
Bustamante Justo
Cadavid Manuel
Cano Abel
Fransierra
Granada Benjamín
Quintero Leonor
Tamayo Carlos
Valenzuela María
Zambrano José Domingo

Movimiento de cárcel
(SEPTIEMBRE 17)

Hurto	1
Vagancia	1
Rapto	1
Estrupo	1
Juegos P.	1
DIA 18	
Irrespeto	1
Riña	2
Hurto	2
Vagancia	2

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatemia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse
todo reclamo
de ASEO.

Es inútil a otra
oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Sr. Panadero: NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio por-
que consumen

Harina "Anacleto"

la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Cuestiones obreras

En lugar de perder más tiempo disipando la energía espiritual en divagaciones políticas, sería saludable concentrar toda la fuerza de la atención nacional en las graves cuestiones obreras.

Así lo comprendemos quienes nos hemos impuesto y compenetrado de las exigencias de esta época, quienes hemos vivido en contacto con los verdaderos fenómenos sociales, y quienes tenemos un poco de conciencia de las obligaciones del patriotismo bien entendido.

Para hacer fuerte a Colombia, para despertar el entusiasmo por el trabajo, para hacer que todos los hombres piensen en la patria y trabajen por ella, no hay otro camino que el de desarrollar el espíritu de la empresa, las sumas acumuladas no deben quedar ociosas en las bóvedas fuertes, sin dar otro rendimiento que un métrico interés que no seduce al pobre, ni satisface su legítima impaciencia de prosperar. Deben entrar en movimiento y servir para dar más vuelo a las industrias establecidas y para crear nuevas industrias que brinden ocupación, aumenten las transacciones y determinen un fuerte impulso en el desarrollo de la riqueza.

Así de esta manera creemos nosotros, al esbozar este plan de política económica, uniendo a los factores materiales de la vida industrial, los elementos patrióticos, para encauzarlos todos por la misma vía y por una sola dirección que lleve el bienestar común.

Lo hemos hecho así confiados en que toda iniciativa tiene su apoyo, todo esfuerzo su ambiente propicio.

Ya lo creo que para coronar esta obra, debe invitarse a todos los hombres capacitados a que pongan su ciencia al servicio común y procurar de esta suerte que los obreros no tengan así problemas pendientes que comprometan su situación individual, y la suerte de las empresas en que trabajan, por mero espíritu de confraternidad. El obrero vive de la industria y seguirá viviendo de ella por muchos años y de consiguiente debe estar interesado en la vitalidad industrial que le asegura el bienestar y le ofrece campo para las reivindicaciones ajustadas a la equidad.

Así lo han entendido sabios economistas italianos e ingleses, quienes han tenido el acierto y el talento de concebir este remedio eficaz que ha dado por resultado el aumento de la riqueza en esos países y el mejoramiento de los trabajadores.

Por esta razón nos interesamos en llamar la atención —en nuestro humildísimo concepto— hacia la eficacia de las fórmulas empleadas por los economistas citados, porque abrigamos la seguridad de que la causa obrera prosperará en las proporciones justas, por medios pacíficos y conciliadores, que respondan simultáneamente a satisfacer las necesidades de las industrias y las necesidades de los obreros.



Siempre refrescado de cuerpo y ánimo se sentirá Vd después de haber tomado

Kola granulada
"Merck"

Así de esta manera pensamos nosotros en la seguridad de que de este modo se aplaca la inquietud y se ahogan los fermentos disolventes que siempre alteran el orden social necesario para toda empresa de progreso, ya sea siquiera mejorando las condiciones de la vida diaria de estos, que son duros, o ya sea ganando un pan más fácil y así llegar a una educación más elevada.

JESUS RODRIGUEZ.

EL TEATRO PEREIRA

Anoche tuvimos el gusto de presenciar el ensayo de una magnífica cinta proyectada en el Teatro Pereira (antiguo Salón Pereira) y además de admirar la película, que verdaderamente se lo merecía, vimos complacidos las mejoras introducidas en aquella empresa y las comodidades de que disfruta hoy en día. Enviamos nuestros parabienes al amigo Osorio propietario del Teatro Pereira y deseamos que en su reapertura obtenga todos los éxitos y los dineros que se requieren. El sábado próximo iniciará su temporada con material de primera.

INSPECCIÓN GRACIA

Hoy tomó posesión de su

puesto de Inspector de aquella importante fracción del municipio, el señor Lorenzo Mejía apreciable caballero que seguramente hará una recta administración de justicia en aquella región. Felicitamos al amigo Lorenzo y deseamos que durante su ejercicio, Altavoz progrese y marche por sendas de adelanto.

El señor Mejía nombró como secretario a don César Montes Mejía, acucioso empleado muy apto para el desempeño de estas funciones.

DON DIEGO GOMEZ

conocido obrero de tipografía encuentra en la ciudad procedente de Manizales. Lo saludamos con toda atención.

COMENTARIOS

Comentarios sin gracia

—XXXV—

Dice "El Tiempo" en noticia transmitida por su corresponsal de Girardot que en las cercanías de aquella ciudad se encontró una culebra con un peso de tres arrobas y un tamaño verdaderamente heroico.....

No tiene absolutamente nada de particular este descubrimiento efectuado por el señor Corresponsal de "El Tiempo"....

Si llega a aparecerse por estas tierras, un día sábado, podrá ver, unos culebrones de más de tres arrobas, montados en una bicicleta y con un "carriel" en la mano.

Hastay culebras bravas..

o0o

Un ciudadano fue a dos misas el domingo pasado y en una de ellas —conste que esto sucedió en Bogotá— le robaron su cartera, pero el caballero que puso el denuncia no pudo precisar en cual de las dos misas le robaron la cartera...

Hay varias fórmulas para solucionar este conflicto: O no ir a misa, que nos parezca un poco exagerado, o no llevar cartera a misa que ninguna necesidad hay de hacerlo o en último y más desesperante caso, oír sólo una misa.....

Creemos que con eso basta.

o0o

En el municipio del Co-

cuy un sujeto de apellido Blanco dió muerte a otro llamado Luis Torres, por diferencias políticas....

Cuando se comentaba esta desgracia en la población de Boavita, Miguel Mateus Gallo, ex-juez del Circuito de San Andrés, dió muerte a los jóvenes Carlos Sánchez y Luis Tarazona. ... La causa de este último, doble asesinato, fueron los comentarios hechos al primero.....

Miedo tenemos nosotros por este comentario, que afortunadamente es de los sin gracia....

o0o

Después de muy activas pesquisas por parte de las autoridades de Barranquilla se ha venido a poner en claro, que fueron los apaches los que cometieron desmanes y atropellos contra el comercio y no los obreros honorables.....

"Valiente descubrimiento".....

PEPE VERDADES

La responsabilidad colectiva

Ante la fatal realidad nacional tenemos la ineludible obligación de coadyuvar a la solución de los problemas colombianos que agitan actualmente a los funcionarios públicos, a fin de lograr la estabilidad de nuestras prácticas republicanas amenazadas por la incompreensión de los políticos logreros que ya se agitan en la sombra resueltos a menoscabar los anhelos patrióticos de nuestros conciudadanos, los mismos que contribuyeron a formar un gobierno netamente nacional y capaz de ayudar a la salvación del país.

La crisis fiscal y económica que cada día toma mayor incremento y cuya repercusión en el país adquiere caracteres alarmantes, es el arma innoble que esgrimen los enemigos de este régimen cuyas normas esbozadas en el mensaje enviado a las cámaras, ese documento importantísimo que precisa la situación actual e indica la me-

Frutas en su jugo

Mermelada de frutas, Salmón Rosado y Clavos galvanizados

para techos a precios muy bajos. VENTAS POR MAYOR

ISAZA LLANO & LOTERO EN LIQUIDACION.

Alberto Lotero - Liquidador

Teléfono 6-25.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

tros nos toca garantizar el orden y tener confianza en nuestros dirigentes, quienes necesitan a todo trance contar con el apoyo de los buenos ciudadanos.

Tengamos en cuenta las palabras de un conocido jurista nuestro: "NO HAY DERECHO ALGUNO QUE NO IMPONGA DEBERES". Si nos enorgullecemos de ser patriotas, reconozcamos nuestros deberes como colombianos.

G.

Próximamente abriremos en esta ciudad

una Agencia de comisiones, ventas, compras, arrendamientos, colocaciones y en general toda clase de negocios que el público quiera confiarnos.

Compra y venta de propiedades, consecución de dineros a interés, arrendamientos de casas, oficinas, locales de toda clase.

Venta de muebles de primera y segunda mano.

Toda clase de artículos, especialmente aquellos de producción pereirana.

Remates todos los sábados de artículos para su casa.

Informaciones sobre trabajadores.

Si no tiene Ud. oficio inscribase en la agencia que llevará un registro para conseguirle trabajo.

Si necesita Ud. un empleado solicítelo en la agencia.

Si en altas horas de la noche necesita Ud. un profesional, solicítelo en la agencia.

Si usted quiere clientela para su negocio o para su profesión inscribase en la agencia.

Quiere alquilar una casa? Se la anunciamos en EL DIARIO y en el Teatro Caldas y una vez alquilada le cobramos una pequeña comisión.

Necesita Ud. un automóvil para viajar por nuestras carreteras y quiere rapidez, seguridad y baratura, solicite referencias en nuestra agencia.

Sirvientas, criadas, niñeras, etc. etc., solicítelas Ud. en esta agencia.

Le molesta a Ud. comprar su mercado? Envíe la lista y el dinero que la agencia lo pone en su casa por una insignificante comisión.

Nosotros queremos servirle a todo el mundo y evitarle contratiempos.

Próximamente le daremos el local, el número de nuestro teléfono y...

OFICINA DE INFORMACION Y PROPAGANDA

ELECTRICIDAD E HIDRAULICA

Efraín Arias A. & Cía.
Ingenieros contratistas.

Telegramas: "Electrowatt"

Estudios, proyectos, montajes de plantas eléctricas y reparaciones de maquinarias de importancia. — Se resuelve problemas de alta electricidad. — Dentro de pocos días se establecerán definitivamente en esta ciudad.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.
Entre calles 17 y 18.
TELEFONO No. 5-3-0

Nuevo surtido
Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.
CARLOS MORENO A.

anhelos nacionales, pero cuya importancia no la miden los que tan sólo ven el desastre fiscal y económico para tejer leyendas que desdicer del patriotismo y el interés que los anima como colombianos.

Llevada a cabo la labor que era de esperarse de regímenes caducos, vemos como se completa la labor obstruccionista de elementos sin noción de patria, que sacrificaron los dones del prestigio a base de procedimientos de ingrata recordación, con tendenciosa malicia preguntan la labor realizada por el gobierno del Dr. Olaya y se lamentan del pavoroso caos en que se haya la nación y no quieren comprender que ellos mismos son responsables de este estado lamentable de nuestra vida nacional.

Es necesario tener en cuenta que la patria no otorga solo favores y que al contrario, para ser buen ciudadano, es necesario comprender los deberes que nos impone ese carácter. Cobijados por un mismo cielo, las fuerzas del país deben encaminarse a buscar remedios que nos prodiguen un bienestar general en esta hora de prueba, dejando al margen las luchas partidistas, las mismas que nos obligan a sacrificar nuestros propios intereses.

Por otra parte, es indispensable no torcer el criterio de los dirigentes que hoy estudian con cuidado todas las necesidades de la hora y para ello debemos soportar con resignación las adversidades que actualmente vivimos; de lo contrario corremos el peligro de perder lo que hasta el momento se ha logrado conseguir para una acción conjunta.

La patria tiene fe en sus hijos y como tal es nuestro hermano. Para el deber sagrado de haber de hijos para con la madre patria, es necesario aunar esfuerzos y voluntades. A noso-

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7a. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO No 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7a. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

UNA BUENA GENTE PATRIOTA PRODUciendo LA PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA "EL DIARIO"

Hapag Kosmos

Compañías Hamburguesas de Vapores

PARA FRANCIA, INGLATERRA, BELGICA, ALEMANIA

MAGDALENA

ORINOCO

Los dos barcos más modernos. Motonaves de 15.000 toneladas, que con 16 nudos por hora hacen la travesía Cristóbal-Cherbourg en 17 días. Los camarotes, todos exteriores, tienen las camas sueltas. Camareros y meseros hablan castellano. Cocina según todos los gustos. Salas para bailar, juegos de diversión, piscina de natación

PROXIMAS SALIDAS DE CRISTOBAL

- ♦ "MAGDALENA" el 5 de Octubre
- ♦ "RUGIA" el 18 de Octubre
- ♦ "ORINOCO" el 2 de Noviembre

Hay conexión Buenaventura Cristóbal con nuestros vapores a precios reducidos

Otras salidas:

PARA EL NORTE:

- "NITOKRIS" el 21 de Septiembre
- "CERIGO" el 22 de Septiembre
- "DURAZZO" el 28 de Septiembre

PARA EL SUR:

- "RHEIN" el 26 de Septiembre
- "CERIGO" el 30 de Septiembre
- "ALBERT VOEGLER" el 3 de Septiembre

Para mayores informes y para la compra de tiquetes, dirijase a la Agencia en Cali:

MAX KANTOROWICZ

Calle 12, Edificio de Roux. Teléfono 9-3-0. Telégrafo: HAPAG. Agencia general en Buenaventura: HAMBURG. - AMERIKA LINIE DE COLOMBIA. S. A.

SE ALQUILA

un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entiéndase con Ricardo Rivera G., en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cia o llame al teléfono 2-0-7.

Lea "El Diario"

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entiéndase en la dirección de "El Diario"

UNA MAGNIFICA CASA

de fachada, de construcción moderna, muy cómoda, situada en la calle 19, entre carreras 6ª y 7ª, a media cuadra de la plaza de Bolívar.

Para informes: en EL DIARIO, teléfono 2-6-6 o en el almacén de don Pablo Villegas, teléfono 2-3-1.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde.

CARLOS MORENO A.

SUS zapatos, deben ser fabricados en Pereira. Cálcese los zapatos de fabricación pereirana y dará trabajo a otros pereiranos.

Mande sus avisos para el número 500

La Desconocida

— "Del fondo del pasado doede duermén los recuerdos "acurrucados y desnudos", según la bella expresión del poeta sevillano, surge siempre en mi memoria el de-aquella mujer: quien nunca hablé, cuyo nombre ignoro y a la que he dedicado los versos de la juventud.

Quién era ella? No lo sé. No me importa. La mujer siempre deseada y nunca poseída; la que se aparece al umbral de nuestro cuarto en las noches de invierno y nos habla en voz baja cuando estamos dormidos; aquella que al leer los versos que hizo brotar en nuestro corazón y que perfumó con su recuerdo, se queda inmóvil con las pupilas clavadas en el firmamento, preguntándose a solas, como en el soneto de Avers: *¿Quién será ella?*

Su nombre? ... Pónle uno cualquiera: Elena, Margarita, Sofía ...

Su patria? ... Rusia, Italia, España.

Esa mujer desconocida ha sido, sin embargo, continuó Alfonso Roca, el único, el verdadero amor de mi vida.....

Hace diez años que la vi y su recuerdo me tortura todavía. Después de ella, muchas otras se han cruzado en mi sendero; he visto retratarse mi imagen en muchas pupilas y oído palpar cien corazones cerca del mío. Y todos esos espíritus han dejado en mi alma un sedimento terrible de amargura y de hastío. Sólo ella, la intacta, la desconocida, la que pudo ser y no fue, vive en mi corazón. Por qué? Por eso, porque el amor, el ideal, es sólo humo. Humo, humo.... no más ...

— Te ríes? Oye: ¿Ves esa niebla que flota a lo lejos como velo de gasa? Provoca tomarla, envolverse en ella, besarla como a una novia. Acércate, tómalala: era un poco de vapor de agua que te moja el vestido y te produce quizá un resfriado. Eso es el amor, la libertad, la dicha!

Sólo lo que no llega nunca ni alcanzamos jamás, es bello.

— Llegue a Niza—prosiguió Alfonso—una tarde de mayo. No andaba muy bien de salud por aquel entonces. Necesitaba sol, aire, descanso. Los libros me cansaban mucho y el mar me producía vértigos. Al día siguiente de mi llegada, me fui a la orilla del mar, pero buscando los sitios donde no hubiese gente. Me senté en la arena, encendí un cigarrillo

y a descansar. Media hora llevaría de esta dulce ocupación, cuando sentí caminar detrás de mí. Era un anciano acompañado de una joven de extraordinaria belleza. Llevaba un vestido blanco y zapatos de paja de Italia cubría sus cabellos castaños. De toda su persona se escapaba un perfume de distinción, y un algo de elegante sencillez, que no pude menos que sentirme enamorado de la desconocida.

Sí, estaba enamorado, loco, frenético. La seguí con los ojos hasta que desapareció en la playa.

Al siguiente día, volví a mi puesto y a la hora de costumbre. Pocos momentos después mis compañeros de víspera paseaban por el mismo sitio. Pude notar en ella una sonrisa de placer al encontrarme.

Veinte días repetidos nuestra cita. Ella sabía que la amaba o yo sabía que era amado por ella. Nuestras almas se besaban en el espacio mientras el mar arrullaba nuestros oídos.

A más de una ocasión estuve tentado de oír de sus labios lo que me habían dicho sus ojos. Pero me contuve. Quería conservar la ilusión y la ilusión es un lirio que se deshoja al tocarlo. Hablaría? Y para qué? Las mismas frases vulgares cien veces dichas y cien veces oídas. ¿No era preferible acaso que hablasen por mí, el mar y la luz y el sol y aquellas velas latinas que pasaban a lo lejos como almas de nieve?

— Poesía!, dirás tú. Es verdad. Pero la vida es eso: lo demás es miseria y hastío....

Un día desapareció para siempre. En el sitio de nuestras citas encontré un ramo de violetas. Lo besé muchas veces y lo llevo aún sobre mi corazón como un talismán contra la vida. Porque el amor es eso: unas flores secas, un pañuelo, un poco de humo.....

Alfonso Roca encendió otro cigarrillo.

A lo lejos, por entre árboles que cortaban el horizonte, pasaban las nieblas de la tarde en lenta procesión. Un viento frío leía estremecer las ramitas de los eucaliptos medio dormidos.

El humo del cigarrillo evaporaba como si fuese un amor desconocido.....

RICARDO NIETO

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

SEÑOR, SEÑORA Y HACENDADOS

Quando necesite una sirvienta, peones, entredoras y pajes, busque la oficina de **CORRETAJE COMERCIAL**. También se hace cargo de vender artículos de segunda mano.

Visite la oficina de

CORRETAJE COMERCIAL

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496, bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colgadura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

—AVISE EN 'EL DIARIO'—

La victoria del anuncio

Acaba de publicarse la estadística de lo que gasta Alemania anualmente en anuncios, es decir, de lo que se ha gastado el último año, ya que no se puede hacer una estadística estatal, porque el año anterior se había gastado mucho menos y el presente, de seguro, se gastará mucho más.

De los crecimientos inauditos de nuestros días el más imponente es el del anuncio. El anuncio crece con relación a todas las demás cosas del universo, en la misma proporción que el resultado de la suma crece con respecto a los sumandos. Se ve en una ciudad cómo progresa el movimiento como los automóviles, los trenes, los autobuses, los metros van tomando las calles y trazándole líneas de construcción. de vida, se ve cómo crece la misma ciudad conquistando con la mano del urbanismo las afueras, se ve la maquinaria introducirse en el alma de la ciudad y facilitar sus acontecimientos. Todos esos fenómenos son imponentes por su fuerza y por su grandeza pero comparémoslos con el progreso que en esa misma ciudad ha hecho el anuncio y veremos cómo es el anuncio quien nos da la sensación integral del desarrollo de la ciudad. Veremos que el anuncio ha crecido en todos los sentidos, ha ganado la ciudad y se ha apoderado de ella por todos los costados. La propaganda es la gran crónica de nuestra época.

En la estadística se plantea la cuestión de si la inmensa cantidad de dinero que cuesta el anuncio es o no desperdiciado que el mundo está conculcando en holocausto de un falso fervor de competición. A primera vista parece ser que esa capacidad económica que el hombre consume en la propaganda es un despilfarro vicioso que ha de realizarse a costa de los elementos útiles para la vida. Pero, resulta, que los pueblos que más anuncian son precisamente, los que disponen al propio tiempo de mayores elementos útiles a la vida, que el derroche del anuncio no ha rebajado los medios elementales de vivir, sino al contrario. Piénsese si no en América, Alemania, Inglaterra.

El anuncio es un comercio más en sí mismo y además un propulsor del comercio. Por lo tanto tal vez una riqueza de doble fin. El defender seriamente si el anuncio es una riqueza, no llevaría a un problema de profunda entraña filosófica, pero no es la defensa del anuncio lo que tiene importancia, sino consignar sus resultados.

La propaganda es además un contraste de valores, un foro de los hechos, donde cada uno sale a defenderse, donde se revelan los nuevos fenómenos y los hechos inauditos. No se diga --con simpleza-- que la propaganda es una creadora de falsos valores, porque eso es un absurdo, eso no sería, si la propaganda fuera un punto cerrado, un privilegio, pero no siendo una plaza pública, en la cual cada uno dice su palabra. Sólo entre todas las palabras nos será fácil escoger la verdaderamente verdadera.

Berlín es la ciudad, después de Nueva York, que más dinero ha gastado en propaganda durante el año de 1929; es también la ciudad que más ha crecido y progresado. Invierte en propaganda tanto como en carbón y gas y más que en pan. Todo se realiza en Alemania, por intermedio del anuncio, pero especialmente en Berlín donde hasta para buscar una criada o una habitación se va a la sección de anuncios del periódico, poniendo así el hecho en abierta competencia, dejando así que riñan los intereses y de la riña salga lo justo. Por eso hoy el periódico alemán en los números de los domingos tiene cincuenta páginas de anuncios.

Y la propaganda ha avanzado con actividad, haciéndose un verdadero arte, mientras al principio se reducía a un pregonamiento de las excelencias de lo anunciado, ha conquistado nuevos elementos, entre ellos la ironía, la expectación, elementos propios y característicos de ella, que emplea como no emplea ninguna otra forma de arte.

Hay, además, en él, ese aire que no lo hay en ninguno otro arte de la exuberancia y el desbordamiento de nuestra época.

AUGUSTO ASSIA

La riqueza en un sentido patológico no existe, la riqueza no es sino un valor convenido: comercio. El anun-

PAPEL de colgadura, dos colores, y a bajos precios, Droguería de Jorge Gutiérrez.



La Vida Social

Pablo E. Torres Pl
ta y hermanas

Nunca le ven-
deremos pan
viejo

'LA VIENESA'

Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sífon.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A
SUS HIJOS A AHO-
RRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO, y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se irán gan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

El banquete de anoche en honor de don Manuel Felipe Calle. Dos magníficos improntus del doctor Luis María Pardo. Los discursos. Los anfitriones.

Conforme anunciamos en nuestra edición de ayer anoche tuvo lugar en los elegantes salones del Club Rialto una exquisita fiesta social en honor de don Manuel Felipe Calle con motivo de su renuncia del puesto de Gerente del Banco de Colombia. Las horas transcurridas en el ágape fueron todas exquisitas y amables. El banquete fue ofrecido por José J. Hoyos Toro, a quien contestó don Manuel Felipe en palabras agradecidas y efusivas.

También el actual Gerente señor Canal pronunció unas palabras de agradecimiento a Pereira por las atenciones que le han sido prodigadas durante su estada entre nosotros y manifestó que esta ciudad no consideraba a nadie como forastero, puesto que todos eran sus hijos.

El doctor Luis María Pardo, Director de la Agencia del Banco de la República, tuvo dos felices y oportunos improntus que en seguida reproducimos:

Habrán de tener paciencia los escasos de caudal ahora que la gerencia cambiando de residencia pasó de Calle a Canal.....

En comida tan hermosa algo debemos decir.... que diga Pablo Velosa que diga ya cualquier cosa para poderlo aplaudir.

La fiesta terminó en horas avanzadas de la noche y a ella concurren los siguientes señores:

MANUEL FELIPE CALLE, Eduardo Vallejo, Alberto Aristizábal, Juan de Dios Mejía, José Galad, Enrique Aristizábal, Gonzalo Calderón, Benicio Angel, Wizner Roso, Gabriel Cano, Ernesto Villegas, Dr. Eduardo Ramírez, Camilo Gutiérrez, Nicolás Echeverri, Pablo Velosa, Jesús Gómez E.

Pedro José Gaviria, doctor Santiago Londoño, Pablo Arias R., Delfin Canc, Rafael Restrepo, doctor Jorge Roa Martínez, Carlos Marulanda, Camiel Ilian, Carlos Canal, José J. Hoyos T., Manuel Villegas, J. A. Cardona, Miguel Fajardo Luis A. Pardo, doctor Emilio Trujillo, Domingo Fajardo, Froilán Vanegas, Eliseo Arbeláez, Gustavo Angel, Eduardo Angel, Ovidio Cuartas, doctor Benjamín Gómez Duque, Marco Tulio Villegas, Carlos Moreno, Elías Botero, Jorge Gutiérrez, Esteban Valencia, Juan C. Castrillón, doctor José Valencia Caballero, doctor Luis Edo. Ochoa G., doctor Gregorio Giraldo García, Simón Velasco, Abelardo Mejía,

DE MANIZALES
nos visita don Daniel Jaramillo. Lo saludamos con toda atención.

DE ANSERMA
nos visitan don Ramón E. Sepúlveda y don Eduardo Angel, a quienes presentamos atento y cordial saludo.

REGRESO
de Cali don Leonidas Mejía, a quien presentamos atento saludo de bienvenida.

DE BOGOTA
regresó ayer a la ciudad el apreciable caballero don Manuel Mejía Robledo, quien fue a esa ciudad en viaje de negocios. Le presentamos atento y cordial saludo de bienvenida a don Manuel.

Presentan a la distinguida sociedad de Pereira su profundo reconocimiento por las nuevas manifestaciones de aprecio que ha dado con motivo del primer aniversario de la muerte de su hermana María.

Pereira, Septiembre 1 de 1930.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

VIERNES POPULAR

de siete y media a nueve. La formidable cinta de aventuras:

"ENEMIGO DE SU DICHA"

Además entre los espectadores se rifará la hermosa novela: "El negro que tenía el alma blanca."

SABADO

La más hermosa película que se haya dado hasta hoy en Pereira:

NEGRO QUE TENIA EL ALMA BLANCA

DOMINGO

Hermoso matinee de aventuras y puños:

"LA SILLA DEL DIABLO"

NOCHE

"PALACES"

Con un elenco de los mejores artistas que tiene la pantalla.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennies'

Intocado por mano humana.

res Pla-
anas
la distin-
e Pereira
nocimien-
s manifes-
rio que les
ivo del pri-
o de la
hermana
embre 18
3-1
TULOS
ALDAS
PULAR
a nueve.
de aven-
DICHA"
espectado-
nosa nove-
enia el al-
0
elícula q'
oy en Pe-
NA EL
CA
de aven-
DIABLO"
os mejo-
la panta
nal
medio
s.

Cisco
Vendemos per-
manentemente,
mejor precio.
**BILLADORA
CENTRAL.**

TELEFONO 588
puede Ud. llamar para lo
que le ocurra relacionado con
el maravilloso Café
"BLANCO Y NEGRO"
cuenta con un magnífi-
servicio de Cantina, Billa-
y Comedor.
este mismo teléfono llame
si necesita la
AGENCIA MORTUORIA
de la ciudad.
en el **HOTEL MODERNO.**
Edificio Rojo.
Presente: teléfono 5-8-8
Propietario,
JUAN TRUJILLO

**EL ALMACEN
LA
Creación**
se ha refundido en el
Almacén
"JUADIOS"
Gran surtido de zapatos
de charol, glasé, crespón
y satín.
Tenemos siempre estilos
de moda.
Precios de acuerdo con
la situación.
Juan de D. Mejía B

**CAMISAS, corbatas y me-
dias finas para caballeros,**
donde,
CARLOS MORENO A.
—HORMIGUICIDA RAYO
infalible destructor de las Hor-
migas Arrieras.
**AGENCIA: Droguería de
Jorge Gutiérrez.**

**Empieza
una nueva era
en la fabricacion
de CIGARROS
en Colombia....**

DELICIOSO
AL PRINCIPIO

EN
LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS
LA COLOMBIANA
HIDALGOS
A-B-C Y 1919

HIDALGOS

Nuestro número
-: 500 -:

Sin duda alguna el más hermoso esfuerzo periodístico
que se ha hecho hasta hoy en Pereira constituirá nuestro

NUMERO 500

que aparece definitivamente el último día de este mes.

50 ilustraciones bellísimas. Vistas de Pereira, hermo-
sas damas, niños pereiranos.

UNA PAGINA DE CARICATURAS
de diez personas conocidas, magníficamente ejecutadas por
dos artistas del lápiz.

EL PRIMER PERIODISTA
que tuvo Pereira, retrato del precurso de nuestro periodis-
mo con un hermoso artículo histórico en su honor.

EL CUERPO DE BOMBEROS
en la actualidad. Su historia, su progreso, sus servicios.
Profusamente ilustrado este artículo.

NUESTRAS AUTORIDADES
civiles y eclesiásticas. Retratos de los dirigentes de la
ciudad en sus diversas manifestaciones.

LA ESPOSA PEREIRANA
Página bellísima en que este DIBRIO riñe su admiración
ante la mujer esposa y madre, base de la sociedad y pre-
claro timbre de orgullo para la raza y para la patria.

EL PROGRESO DE LA CIUDAD
lo que fue Pereira, lo que es hoy y lo que será mañana.
Dos páginas de hermosas vistas de nuestros edificios,
nuestras plazas, parques y avenidas.

**EL DIARIO número 500 será algo
sorprendente.**

**Un caso
gravísimo**

Tenemos informes fidedig-
nos de que en el acueducto es-
tá sucediendo algo verdadera-
mente grave y que requiere u-
na pronta y eficaz sanción, pa-
ra lo cual deben poner todo su
empeño las autoridades de po-
licía. Gentes desocupadas y ma-
lévolas, se han dado a la tarea
de arrojar desperdicios y basu-
ras en la acequia del tanque,
parece que con el objeto de so-
licitar luego en la gerencia que

se les coloque limpiando, la mis-
ma acequia. Como esto consti-
tuye un delito sin precedentes
en el país, nosotros queremos
que de manera enérgica y ac-
tiva, se investigue este hecho
inmediatamente en-
viando una comisión de policía
con harta frecuencia, para que
vigilen este asunto.

Sería imperdonable que las
autoridades no prestasen la a-
tención que este asunto me-
rece.

FINISIMO Crespón Satín
negro y un gran surtido
de Camisas, de venta don-
de, **CARLOS MORENO A.**

Sociedad de productores y fabricantes

Pereira, Septiembre 18 - 30.

Sr. Director

de "EL DIARIO"

Pte.

Apreciado señor y amigo:

Para que se sirva hacerlo conocer de sus lectores, tengo el gusto de comunicarle que desde hace varios días ha sido organizada la sociedad de Productores y fabricantes de Pereira, la cual se propone trabajar incansablemente en favor de nuestras industrias.

Uno de los propósitos de la sociedad es el organizar un almacén o muestrario permanente de todos los productos fabricados tanto en la ciudad, como en el departamento y en el país, esto naturalmente a medida que la sociedad vaya progresando en sus iniciativas.

Para la organización del almacén o muestrario, fueron comisionados los distinguidos caballeros, Sres. Marceliano Ossa M. don Vicente Jiménez R., don Froilán Vanegas y don Julio Valencia, actúa como secretario de la junta el suscrito. Los comisionados han iniciado ya su plan de campaña en favor de la realización de la importante iniciativa y con gusto manifiesto a Ud. que muy pronto daremos a conocer al público debidamente organizado, el almacén en el cual sólo se expenderán artículos de fabricación nacional.

Por la atención que Ud se sirva prestar a la presente me complazco en presentarle por anticipado y en nombre de la sociedad, los más rendidos agradecimientos.

Del señor director atentamente.

Sociedad de Productores y Fabricantes.

HERNANDO LONDOÑO V.

Secretario Ad. Hoc.

ENTRE nosotros se produce harina magnífica. Por qué usa Ud. la de otra parte?

EL PRIMOGENITO

ha venido a alegrar el hogar de nuestro muy querido amigo don Fernando Jaramillo A. y de su señora esposa doña Blanca Mejía de Jaramillo. Al enviar nuestras felicitaciones a los papás del recién nacido, queremos que para éste sea la vida tranquila y feliz.



CON EL NOMBRE

de Nohora fue bautizada la primogénita de los apreciados esposos don Gonzalo Vallejo y doña Mariela Angel de Vallejo. A la ceremonia de su bautizo asistieron algunos invitados y fueron muy cumplimentados por los papás de la pequeña. Para ésta y para sus papás enviamos nuestro cordial saludo y los votos muy sinceros por la ventura y felicidad de la chiquilla.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

En la mañana de ayer fue operada en el hospital San Jorge, la señorita Susana Hoyos. Practicaron la intervención los doctores Mejía y Mercuri. Seamos la mejor de la señorita Hoyos.

GRAN surtido de anteojos acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde, Carlos Moreno

EL TRANVIA es orgullo de la ciudad y da el pan a familias pereiranas. Use el tranvía para sus recorridos.

DR. JESUS MARIA MARULANDA

elegido para la presidencia del Senado, en el nuevo período.

CUEROS y materiales para zapatería. Droguería de Jorge Gutiérrez.



CAMEL y Rafael Ilian

Gran almacén de CALZADO

Calidad y cantidad NO SUPERADAS.

GRANDES REBAJAS.

Debido a las enormes cantidades que importamos estamos en capacidad de vender a precios verdaderamente bajos.

VISITE NUESTRO ALMACEN.

Camel y Rafael Ilian
COLOMBIA

